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〇主な参加者からのご意見
・市議会議員や県議会議員選挙については、自分にどのようなメリットが
あるかはっきり分からない。
・行かない人に聞くと、「投票したい人がいない」「よく分からない」「面倒く
さい」という意見があった。
・街宣車はあまりうれしくない。ネットでマニフェストが一覧で分かるとうれ
しい。ネットで投票もできるとうれしい。
・街頭演説は、歩きながらでも訴えを直接聞くことができるので、投票し
たくなる。街宣車はうるさいだけとしか思えないのでやめてほしい。
・支援している議員の活動報告を年に4回読んでいる。
・スマホで投票できるようになればいい。投票済証割引きのお店が増え
るといい。
・期日前投票の場所を生活動線上につくってほしい。18歳の選挙教育を
行うべき。
・買い物をしたついでに商業施設に期日前投票所があれば行ってみた
い。駅の構内につくるなど。

〇教えて！　選挙に行かない理由
（参加者への質問）
・選挙にどうして行かないのか、理由を教えてほしい。
　参考：海老名市の投票率47％、厚木市の投票率36％
・選挙期間中、どこを見ているか。 
  例：街宣車、街頭演説、ポスター、チラシ等
・日頃、議員と話す機会や議員の活動を知る機会はあるか。
・どのような環境があれば投票しやすくなるか。
・投票に行くためには何をすればよいと思うか。
・投票率向上に一番効果的だと思うものはなにか。
　例：ネット投票、インセンティブ等

報　告　書

令和　５年　11月　13日 　19時00分　～　19時40分

担当議員

　25人

厚木市議会議員選挙の投票率は右肩下がり
　1987年：59.60％、　2023年：36.47％

厚木市役所 本庁舎５階 第一委員会室

総務企画：望月真実委員長、山﨑由枝副委員長、小嶋正博委員、
奈良直史委員、髙橋豊委員、松田則康委員、石井芳隆委員

都市経済：瀧口慎太郎委員長、髙橋知己副委員長、堀江克己委員、名
切文梨委員、髙田浩委員、川口仁委員、渡辺貞雄委員



　　　　　　　令和　５年　１１月　２０日

令和　５年度　　　第１８回議会報告会

　　　　　　　　総務企画常任委員長　望月　真実

　　　　　　　　都市経済常任委員長　瀧口　慎太郎
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